
Как ученики ВУЗов 
решают квартирный 
вопрос

Общага – 
дом студента

Помощь 
ближнему
Предприниматели 
закупили холодильники для 
пострадавших от наводнения

Японский мастер оценил 
броски южноуральских 
спортсменов

«Мягкий путь»

Одна лопата 
и две птичьи кости 
Еще в прошлом году археологи 

начали работы в Нагайбакском райо-
не на кургане под названием Шихан. 
Это самый большой курган из зафик-
сированных в Челябинской области. 
И здесь же уже в этом году ученым 
удалось обнаружить и самый крупный 
могильник Южного Урала. 

Для самих ученых важным резуль-
татом работы за два года стало то, 
что им удалось понять технологию 
строительства кургана: сооружение 
начиналось с того, что вокруг мо-
гильной ямы ставились деревянные 
жерди высотой 3–4 метра, которые 
служили разметкой для сооружения 
кургана. Сам курган представляет 
собой блочное строение, в работе 
использовались кирпич и цемент. «В 
центре кургана выявлена могильная 
яма диаметром 6 метров, мы месяц 
занимались ее вскрытием, и оказа-
лось, что глубина ямы 8 метров! – 
рассказывает завкафедрой “Древняя 
история и этнология Евразии” ЮУрГУ, 
исследователь эпохи раннего желез-
ного века Александр Таиров. – Эта мо-

гильная яма является уникальной для 
области, по крайней мере я не знаю ни 
одного подобного погребения на Юж-
ном Урале, которое имело бы такую 
глубину». А вот находки внутри ямы 
оказались небогатыми – в заполне-
нии могильника археологи нашли де-
ревянную лопату и две птичьи кости! 
Могильная яма оказалась совершен-
но пустой. Ученые склоняются к двум 
версиям: либо это было тщательное 
ограбление, либо это символическая 
могила, построенная для человека, 
погибшего на стороне, так называ-
емый кенотаф. «В следующем году 
мы продолжим работы там, надеемся 
получить окончательный ответ!» – го-
ворит ученый. 

Дети важны 
во все времена

В этом году другой исследователь-
ской группе ученых в составе между-
народной экспедиции, одним из руко-
водителей которой является доктор 
исторических наук, знаток бронзового 

века Андрей Епимахов, удалось найти 
следы жизнедеятельности древних 
детей на раскопках в Карталинском 
районе. «Следы детей крайне редко 
встречаются, в могильниках мы их 
находим, а то, как они жили, чем за-
нимались, обычно не видим», – объ-
ясняет специалист. Всё дело в том, 
что дети чаще всего играют вещами, 
сделанными из кожи, ткани, дерева 
– материалов, которые не доживают 
до наших дней. В Карталинском по-
селении археологам удалось оты-
скать слепленные детьми маленькие 
сосуды, на которых обнаружены от-
печатки детских пальцев и ногтей. 
«У нас есть серия маленьких сосудов 
с наперсток, видно, что часть из них 
сделана взрослыми для того, чтобы 
дети с ними играли, часть, очевидно, 
сделана детьми, в подражание взрос-
лым. Блестящий редкий пример, когда 
мы можем видеть деятельность де-
тей, их значимость в древнем обще-
стве», – говорит археолог. 

Поселение в Карталинском районе 
интересно тем, что заселялось много-
кратно в течение всего бронзового 
века. В составе интернациональной 
экспедиции, работающей на нем, 
трудится большая группа немецких 
ученых. «У нас очень много разно-
образных специалистов, которые ре-
конструируют климат того времени, 
облик людей, животных и пр. Без всех 
этих знаний картина была бы непол-
ной», – рассказывает Епимахов.

Венгры приехали 
копать «прародину»

«Мы четвертый год работаем на 
погребальном комплексе Уелги Куна-
шакского района, – рассказывает про-
фессор кафедры “Древняя история и 
этнология Евразии” ЮУрГУ Сергей Бота-
лов. – Это эпоха Средневековья, очень 
интересный период – финал великого 
переселения народов, время формиро-
вания современных народов Евразии». 

Продолжение 
на следующей странице.

Коротко о важномКоротко о важномЕкатерина САЛАХОВА

Предполагается, что область профинанси-
рует 20 процентов от общего объема. «Это 
очень выгодные для нас условия. В других 
регионах доля софинансирования достигала 

30–40 и выше процентов», – прокомментировал гу-
бернатор Михаил Юревич. 

Сегодня очевидно, что новый перинатальный 
центр пустовать не будет. В столице Южного Урала 
один такой центр уже есть, но явно недостаточно. 

Областные власти призывают врачей бороться за 
жизнь каждого младенца. При этом ежегодный при-
рост новорожденных в области составляет 5 про-
центов.

Разместится перинатальный центр в районе Мед-
городка – в непосредственной близости от Челябин-
ской областной детской клинической больницы. 

Стоит отметить, что программа модернизации 
медицины в Челябинской области реализуется уже 

третий год. На днях в двух челябинских больницах 
завершен масштабный ремонт. В порядок приведены 
4-я областная и 9-я городская больницы. 

«Всё оборудование, которое получено в рамках 
программы модернизации, предполагает оказание 
бесплатной медицинской помощи в рамках закона об 
ОМС. На сегодняшний момент минздравом ведётся 
работа по определению потока больных, которые 
будут направлены в наш диагностический центр», 

– рассказал главный врач ОКБ № 4 Сергей Уфимцев.
Подобных финансовых вливаний в медицину 

врачи на своем веку не припомнят. «Я такие вещи 
видел только в зарубежных больницах, – отмечает 
главный врач ГКБ № 9 Олег Денисов. – Это мечта 
была, когда подъезжает скорая помощь и сразу же 
больного можно в тепле переместить в то место, где 
ему проведут все процедуры, а не будут таскать по 
всей больнице».

Здравоохранение Здравоохранение 

Археологические находкиАрхеологические находки

Председатель Правительства РФ Дмитрий Медведев подписал распоряжение о распределении субсидий из бюджета 
Федерального ФОМСА на строительство перинатальных центров. Челябинск получит на эти цели около 1,8 млрд рублей. 
Медучреждение будет рассчитано примерно на 200 коек, в нем смогут получать высококвалифицированную помощь 
роженицы с осложненным протеканием беременности. 

Знатоки прошлого 
подвели итоги полевых 
работ летнего 
сезона 2013 года. 
Теплотехническое 
сооружение эпохи 
бронзового века, 
захоронение девочки-
«невесты», а также 
изделия… непонятного 
назначения! Что 
еще удалось нарыть 
челябинским ученым 
за прошедший сезон, 
читайте в нашем 
специальном материале.

Виктор ЛАСТОЧКИН

Бороться за каждого младенцаБороться за каждого младенца

Наш регион станет 49-й по счету 
территорией, а города Челябинск и 
Магнитогорск – 87-й и 88-й точками 
маршрута. У Южного Урала есть от-
личительная особенность – именно 
в Челябинске эстафета Олимпий-
ского огня пройдет свой «экватор». 
Всего в эстафете участвуют 14 000 
человек. По Челябинску и Магнито-
горску огонь пронесут около 400 
факелоносцев.

>>> Эстафета Олимпийского огня 
продолжается, в Челябинскую 
область символ игр прибудет в 
середине декабря.

Олимпийский «экватор»

«День ресторанов» – международный 
проект. 18 августа 2013 он объединил 
35 стран. Родилась идея в Финляндии и 
заключается в том, что каждый желаю-
щий может открыть свой «ресторан», 
«бар», «кафе» на один день в собствен-
ном доме, во дворе, парке. В Челябинске 
ресторанный дебют прошел на Кировке. 
Следующий День ресторанов в нашем 
городе состоится 16 ноября.

>>> В областном центре во вто-
рой раз пройдет международный 
фестиваль еды.

Сам себе ресторатор

Министры, бизнесмены и другие имени-
тые челябинцы исполнят главные роли 
в спектакле «Любовь и голуби». Все сред-
ства, собранные с продажи билетов, 
будут перечислены в детский онкогема-
тологический центр. Премьера спекта-
кля назначена на 24 и 25 ноября 2013 
года в Челябинском государственном 
драматическом молодежном театре. 
Стоимость билетов варьируется от 
500 до 3000 рублей.

VIP-спектакль
>>> Известные персоны Челябинска 
сыграют в благотворительной по-
становке.

5 – 11 ноября 2013 г. №42
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Предложения КомяковуПредложения Комякову

В области состоялся IV съезд Сове-
та муниципальных образований. На 
заседании было принято решение на-
править предложения, выработанные 
на последнем съезде, председателю 
Правительства Сергею Комякову и 
председателю Законодательного 
Собрания региона Владимиру Мякушу. 
Таким образом, проблематика тер-
риторий будет доведена до самого 
высокого уровня.www.gubernia74.ru                       Тел: (351) 225-26-09, факс (351) 225-26-17

По следам древних цивилизаций По следам древних цивилизаций 
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Журналист-правозащитник Владимир Филичкин в своем новом расследовании поведал о том, как 
москвичи нам производство бриллиантов «наладили».

По словам губернатора Михаила Юревича, 
в последнее время в его адрес поступает всё 
больше обращений от челябинцев по поводу 
незаконного строительства в черте города. 
Речь идет о парковках, стоянках, ларьках 
и даже целых магазинах, возведенных без 
разрешительных документов.

Археологические находкиАрхеологические находки

Алмазная афера, говорите?Алмазная афера, говорите? 
Да про такое можно блокбастер снимать!Да про такое можно блокбастер снимать!

Ларек на тротуареЛарек на тротуаре

ПроизводствоПроизводство

Нелегальный бизнесНелегальный бизнес

Михаил ФИЛАТОВ

Кристина КАРИМОВА

Основатель южноуральской алмазопе-
рерабатывающей компании «ЧелПром-
Даймонд» Александр Синтяев для 
спасения уникального предприятия, 

которому он отдал 12 лет своей жизни, был вы-
нужден обратиться в компетентные органы.

По словам Александра Валентиновича, 
уникальное гранильное производство по об-
работке алмазов в Кусе в Челябинской области 
в результате злонамеренных действий новой 
управленческой команды совладельцев завода  
последовательно разоряется и подводится под 
преднамеренное банкротство. Возбуждения 
уголовного дела можно ждать уже в ближай-
шие дни…

Для начала следует вспомнить, что после 
развала СССР была разрушена и государствен-
ная программа развития алмазной промышлен-
ности в стране, в которую по сверхсекретным 
директивам тогда входили семь крупнейших 
перерабатывающих заводов системы «Кри-
сталл». В России осталось только три алмазных 
производства. Кусинский завод в те годы счи-
тался одним из лучших в отрасли… 

UralDiamond был создан в 2001 году на базе 
Кусинского завода по обработке алмазов и во-
шел в десятку крупнейших российских пред-
приятий-огранщиков. По данным самой компа-
нии, она являлась практически единственным 
производителем бриллиантов мелких рассевов 
для реализации на весьма специфичном рос-
сийском рынке с оптимальным соотношением 
цены и качества. К тому же свои бриллианты 
UralDiamond реализовывал через партнерскую 
сеть ювелирных магазинов. 

В начале октября 2008 года видный де-
ятель российского кинематографа Никита 
Михалков весьма удачно, на наш взгляд, при-
купил 10% долей в ООО «ЧелПром-Даймонд». 
Его партнерами, получившими по 20%, стали 
небезызвестный президент концерна «Трак-
торные заводы» Михаил Болотин и вице-прези-
дент этого же концерна Альберт Баков (супруг 
Анны Михалковой). Оставшаяся половина все 
еще принадлежит теперь уже бывшему гене-
ральному директору ООО «ЧелПром-Даймонд» 
Александру Синтяеву. 

Почему-то в 2012 году некоторые эксперты 
стали вдруг открыто заявлять, что в качестве 
объекта инвестирования завод в Кусе якобы не 
представляет особого интереса. Рассчитывать 
на бурное развитие производства уральских 
бриллиантов с приходом на завод Никиты Ми-

халкова, Михаила Болотина и Альберта Бакова 
могли, наверное, только самые отчаянные оп-
тимисты. 

Крайне негативные тенденции начались 
сразу же после того, как московские совла-
дельцы в марте 2013 года сумели провести 
на должность генерального директора своего 
ставленника – Александра Каплина. И сразу 
же резко упала выручка от реализации това-
ров и услуг, так как новое руководство тут же 
отказалось от многих эффективных проектов 
на внутреннем рынке России. При этом за весь 
текущий год у предприятия, как выяснилось, 
не появилось ни одного нового клиента. А со 

старыми и постоянными партнерами договоры 
были совершенно неожиданно расторгнуты… 

Тогда же по предприятию начали циркулиро-
вать тревожные слухи: за границу в полностью 
подконтрольную москвичам офшорную компа-
нию Dundela Limited на Гибралтаре вывозятся 
все произведенные южноуральскими огранщи-
ками бриллианты. И вывозятся они к тому же 
по явно заниженной стоимости. А потом ино-
странные компаньоны команды Болотина, Ми-
халкова, Бакова сами перепродают ювелирные 
камушки уже по вполне рыночной стоимости. 
Для этого в заводоуправлении фальсифици-
руются справки о стоимости закупленных у АК 
«АЛРОСА» алмазов для последующей их пере-
работки. В итоге получалось, что кроме прямых 
убытков, которые в результате явной финансо-
вой махинации несло само алмазоперерабаты-
вающее предприятие, происходила еще и без-
возвратная утрата бриллиантов как залогового 
имущества «Челябинвестбанка».

6 сентября 2013 года «Челябинвестбанк» 
обратился в Арбитражный суд области с ис-
ковым заявлением к ООО «ЧелПром-Даймонд» 
о взыскании задолженности в размере 134 
миллионов рублей и об обращении взыскания 
на заложенное имущество (товары в обороте 
– алмазное сырье в обработке и переработан-
ное) на сумму 137 035 000 руб., установив на-
чальную продажную цену на публичных торгах. 

Исполнительный документ на взыскание 
137 миллионов рублей поступил в межрайон-
ный спецотдел по особо важным исполнитель-
ным производствам 8 октября. 

16 октября судебные приставы направи-
лись в Кусу. Но на проходной «ЧелПром-Дай-
монда» возникла заминка: охрана отказы-
валась пускать на территорию предприятия 
исполнителей. Пришлось вмешаться группе 
быстрого реагирования. В тот день аресту 
было подвергнуто алмазов и бриллиантов 
всего на 7,2 миллиона рублей. По имеющейся 
информации, остальная продукция была не-
законно вывезена сначала в московское пред-
ставительство ООО «ЧелПром-Даймонде». А 
затем и вообще была передана «на комиссию» 
неустановленной пока организации. Ее ищут, 
чтобы арестовать для возмещения полученно-
го предприятием банковского кредита. Работа 
на «ЧелПром-Даймонд» полностью парали-
зована. Уникальные специалисты-огранщики 
начали подыскивать себе работу по специаль-
ности в других регионах… 

Окончание. 
Начало на предыдущей странице.

Интерес к этим раскопкам очень высок, прежде всего со сторо-
ны археологов Венгрии. Всё дело в существующей теории, кото-
рая говорит о том, что «прародина» венгров находится на Урале. 
Таким образом, для исследования Уелги сложилась международ-
ная русско-венгерская экспедиция. 

«Неправильно говорить, что могильник только венгерский, 
он раскрывает корни башкирской, казахской народностей, на-
родов Поволжья, Восточной Европы», – уточняет специалист. В 
этот сезон на одном из курганов археологи обнаружили неболь-
шое детское погребение – 4-летней девочки. «Будто невеста, она 
украшена различными украшениями – здесь и налобные повязки, 
подвески, пояски, ремешки. В погребении насчитано несколько 
сотен серебряных предметов», – рассказывает Боталов. По сло-
вам ученого, девочка относилась к средневековой аристократии, 
богатому родовому клану. 

 Рядом с погребением ученые нашли множество горшков – 
причем все изделия разрисованы разными орнаментами. Много-
образие рисунков, аккумулированных в одном месте, – следствие 
брачных связей древних народов. «Пришли кочевники, вступили в 
брачный контакт с барышнями с востока, севера, и вот эти женщи-
ны, лепя горшки так, как их учили матери, невольно отражали на 
изделиях культурную отметину определенной народности, – рас-
сказывает Сергей Боталов. – В этом вся ценность человеческой 
истории, что люди всю жизнь смешивались между собой. Эти 
женщины, орнаментируя изделие по тому культурному паспорту, 
который заложен в них, даже не задумывались, что когда-то они 
будут венграми, башкирами, казахами».

Археология и PR
А вот яйца динозавров, обнаруженные горняками Пластов-

ского района, и прочие сенсационные «чудеса» Южного Урала не 
имеют никакого отношения к научной археологии. 

«В последние годы многие СМИ, к сожалению, переориенти-
ровались на поиск жареных фактов. Я понимаю, что есть заказы 
редакции, формат издания, конкуренция. Можно назвать остров 
Веры пупом земли, приписать ему самые невероятные невероят-
ности, найти лося в уральских лесах, можно выехать на динозав-
ровых яйцах. Это веяние времени, через это придется пройти», 
– говорит Сергей Боталов.

«Жареные факты любят журналисты во всем мире, но дело в 
том, что за границей представлена и другая научная журналистика 
– например, небезызвестный National Geographic. Беда в том, что 
у нас нет такой альтернативы, она возникает только эпизодиче-
ски, – считает Андрей Епимахов. – А так всегда найдется большая 
группа людей, которым будет интереснее про яйца динозавров, а 
не про перипетии великого переселения людей. Эффект от работы 
археологов чувствуется не сразу, он накапливается с годами, я на 
раскопках в Карталинском районе уже 10-й сезон». 

Соглашается с коллегой Сергей Боталов: «Работа археолога 
непростая, многолетняя, когда начали работать на Уелги, думал, 
будем раскапывать лет пять, сейчас уже прикидываю – лет 10 от 
сегодняшней отметки. Однако продуктивность работы несоизме-
рима с трудовыми, финансовыми затратами».

«Мне в почту и в блог посту-
пает очень много обращений 
от жителей Челябинска в свя-
зи с самовольной застройкой, 
– сообщил Юревич. – Причем 
с уплотнительной жилой за-
стройкой городские власти в 
основном разобрались, взяли 
под контроль застройщиков. 

Но очень много фактов, когда 
без разрешения ставят пар-
ковки, стоянки, ларьки и целые 
магазины. Есть сигналы от жи-
телей Северо-Запада, Ленин-
ского района, даже с улицы 
Кирова. Застраивают пешеход-
ные части, скверы». Только за 
прошедшие выходные в адрес 

губернатора поступило около 
двух десятков таких обраще-
ний.

«Мне, как и большинству 
челябинцев, эта ситуация не 
нравится, – заявил глава ре-
гиона. – Дал поручение главе 
администрации Челябинска в 
недельный срок провести про-
верку по всем сигналам. И не 
только по ним. Все районные 
администрации совместно с 
отделами полиции должны вы-
явить такие факты и дать им 
оценку».

Комиссии должны будут рас-
смотреть каждый факт «само-
строя» по трем основным позици-

ям: удобство для людей, уплата 
налогов и арендной платы в му-
ниципальный бюджет, законность 
постройки. Если хотя бы одно из 
условий не соблюдается, такие по-
стройки должны быть снесены.

«Самостроев» просто гигант-
ское количество, при этом они не 
платят налоги в бюджет. По при-
близительным подсчетам, из-за 
них казна Челябинска недополуча-
ет ежегодно около 300 млн рублей. 
Это большие деньги для города. 
На них можно было бы достроить, 
например, дорогу от Чурилово до 
проспекта Ленина. Надеюсь на ак-
тивную позицию городской адми-
нистрации», – сказал Юревич.

Стоит отметить, что помимо недоимок в бюджет, есть 
большая вероятность того, что нелегальный бизнес может 
кормить криминальные структуры. Александр Гончаров, бизнес-
омбудсмен Челябинской области, сообщил, что под «карающий 
меч» не должны попасть добросовестные предприниматели: 
«Но в отношении тех временных объектов, которые установ-
лены и эксплуатируются незаконно, мое отношение однозначно 
негативное – люди зарабатывают деньги и не платят налогов, 
нарушают правила безопасной эксплуатации и т. д. Необходимо 
наводить порядок!»

«Черные» археологи
Практически все курганы, которые раскапывают археологи, 

так или иначе ограблены. «Найти неразграбленное погребение 
– большая редкость. Мы работаем с тем, что осталось от граби-
телей, – говорит Александр Таиров. – Грабили в разное время, 
с момента, когда труп еще не разложился, вплоть до ХVIII–ХХ 
веков». Однако на руку ученым играет грабительская «недобро-
совестность» в деле раскопок. Зачастую ограблена лишь цен-
тральная часть кургана, боковые части остаются нетронутыми. 
В современное время проблема «черных» археологов для Челя-
бинской области неактуальна, считает Таиров. «Иногда мы фик-
сируем небольшие следы на насыпях кургана, попытки крупных 
ограблений были несколько лет назад». 

Не разделяет оптимизма коллеги профессор ЮУрГУ Андрей 
Епимахов. Если на глубоких курганах, где копать трудно, про-
блема остро не стоит, то древние поселения, особенно уже 
распаханные, под угрозой. «Соседние с Челябинской области 
сообщают, что поселения активно обыскиваются “специали-
стами” с металлоискателями, – говорит археолог. – Эти люди не 
связаны систематической работой на объекте, как мы, им про-
ще: в любом месте, где кажется, что что-то звенит, заложить яму 
и выдернуть находку. Для археолога важна не только находка, 
но и контекст, в котором она была найдена, иначе три четверти 
информации теряется». 

По мнению Ирины Алаевой, «черные» археологи просто еще 
не добрались до Нагайбакского, Карталинского, Брединского 
районов. «Чебаркульский район разрыт весь! Мое поселение 
роется на протяжении всех трех лет, что мы там работаем. Опа-
саешься даже говорить СМИ, что ты и где нашел, потому что тут 
же туда приезжают “любители” со своими лопатками, всё рас-
капывают вокруг», – рассказывает специалист.

По следам древних По следам древних 
цивилизаций цивилизаций 
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Не стоит худеть с помощью Не стоит худеть с помощью 
запрещенных препаратовзапрещенных препаратов

Китайская посылкаКитайская посылка

На днях следователи 
Управления ФСКН 
России по Челя-
бинской области 

направили в суд уголовное 
дело в отношении группы лиц, 
занимавшейся контрабандой и 
незаконным распространением 
сильнодействующих веществ. 
Преступную группу возглавляла 
42-летняя предпринимательни-
ца, cбывавшая препараты для 
похудения, запрещенные на 
территории нашей страны.

Надеясь на ощутимую при-
быль, бизнес-вумен нашла по-
ставщика на территории Китая 
и наладила постоянные постав-
ки опасной продукции в Россию 
посредством контрабандных 
автомобильных перевозок. 
Женщина создала свою стра-
ничку в соцсетях, на которой 
рекламировала опасные препа-
раты для похудения, рассказы-
вая отчаявшимся женщинам на 
своем примере и примере своих 
подруг, как быстро похудеть. 
Как и рассчитывала дально-
видная предпринимательни-
ца, спрос на товар превзошел 

предложение. 
Дилерша наняла на работу 

администратора, принимаю-
щего розничные заказы, сама 
занималась оптовыми прода-
жами. Оплата производилась 
с помощью электронных пере-
водов. Прекрасно осознавая 
последствия приема таких 
препаратов, торговка нигде не 
упоминала о содержании в них 
сильнодействующего средства 
– сибутрамина, способного вы-
зывать состояние зависимости 
и изменение психики человека, 
относящегося к сильнодейству-
ющим веществам, оборот кото-
рых на территории РФ ограни-
чен.

Почти за год своей неза-
конной деятельности бизнес-
леди ввезла на территорию 
России около 3,5 килограмма 

СДВ. Организовала преступную 
группу из трех постоянно дей-
ствующих членов. Преступный 
бизнес остановили сотрудники 
регионального наркоконтроля, 
задержав директора и адми-
нистратора интернет-магазина 
одновременно в разных по-
чтовых отделениях в момент 
отправки очередных опасных 
посылок.

Им предъявлены обвинения 
по ч. 1 ст. 226.1 (контрабан-
да) и ч. 3 ст. 234 (незаконные 
хранение, пересылка в целях 
сбыта сильнодействующих ве-
ществ) УК РФ. Максимальное 
наказание за такое преступле-
ние может составить до семи 
лет лишения свободы со штра-
фом до 1 млн рублей. В отноше-
нии остальных членов преступ-
ной группы ведется следствие.

Как отмечают специалисты, 
в последнее время особую 
опасность для России пред-
ставляют производимые в Ки-
тае биологически активные 
добавки – таблетки для по-
худения, содержащие сильно-
действующие вещества, и так 
называемые «дизайнерские 
наркотики». Они представляют 
собой аналоги уже существую-
щих наркотических веществ и 
создаются при помощи измене-
ний в их химической структуре.

Власти Китая пошли на-
встречу предложениям россий-
ских органов по контролю за 
оборотом наркотиков о прекра-
щении производства различных 
видов курительных смесей и 
других психоактивных веществ, 
пользующихся спросом у нарко-
зависимых лиц.

В суд отправлено 
уголовное дело 
в отношении 
преступной группы, 
наладившей 
контрабанду 
сильнодействующих 
веществ из Китая.

Помимо выплат из федерального и областного бюджета, жители 
Челябинской области, пострадавшие от августовского наводнения, 
получили поддержку от коммерческих организаций и частных лиц.

ПрогнозПрогноз

Бусинка предсказала Бусинка предсказала 
суровую зимусуровую зиму

Южноуральские предприниматели Южноуральские предприниматели 
оказывают помощь пострадавшим оказывают помощь пострадавшим 
от паводкаот паводка

ВзаимовыручкаВзаимовыручка Мария РОМАНОВА

Василий САВИН

В качестве одного из самых авторитетных синоптиков 
региона Бусинка трудится третий год. И сотрудники 
зоопарка уверяют, что ее прогнозам позавидовал бы 
сам Нострадамус. На счету косолапой мишки числятся 

уверенные прогнозы погоды как на лето, так и на зиму. 
Для прогноза перед медведицей традиционно выставляют 

красную и синюю миски со сладостями – и будущая погода за-
висит от цвета посуды. В этом году сотрудники зоопарка пошли 
на эксперимент. Раньше медведице давали миски разного цвета. 
В этот раз обе миски были красными, но на них сделали наклей-
ки: синюю и красную. Миска, которая была с синей наклейкой, 
обозначала холодную зиму. Миска, которая была с красной на-
клейкой, обозначала теплую зиму. 

Бусинка вначале заинтересовалась миской с красной на-
клейкой, и тем самым дала понять, что декабрь – начало зимы 
– будет теплым. Но затем переключила свое внимание на ми-
ску с синей наклейкой, что означает лютую зиму.

Напомним, что Бусинка попала в зоопарк в 2006 году – ее 
мать была убита охотниками, и сироту пришлось пристроить 
в городском зверинце. Медведица быстро адаптировалась к 
людям и зоопарку. Обладая качествами «тонкого психолога», 
Бусинка сумела найти подход к каждому сотруднику и без тру-
да выманивает себе угощение.

Декабрь обещает быть теплым, а зима 
– холодной. Такой прогноз дала медведица 
Бусинка, которая официально числится не 
просто оракулом, а штатным синоптиком 
Челябинского зоопарка.

Напомним, председа-
тель правительства 
Сергей Комяков об-
ратился к южно-

уральским предпринимателям 
с просьбой не оставаться 
равнодушными к беде своих 
земляков. «Со своей стороны 
мы сделали всё возможное, 
и будем очень признательны 
организациям и предпри-
нимателям, которые найдут 
возможность как-то помочь 
пострадавшим. Чужой беды 
не бывает. Даже для неболь-
шой фирмы покупка одного 
холодильника или комплекта 
теплых одеял – небольшая 
финансовая потеря, а для 
тех, кто в одночасье лишился 
всего – неоценимая помощь», 
– сказал премьер-министр.

Во время визита в Карта-
лы губернатор Челябинской 
области Михаил Юревич за-
метил, что в целом удовлет-
ворен темпами дорожных 
работ и переселения людей 
из разрушенного жилья, но 
высказал и замечания. Срав-
нивая ситуации в пострадав-
ших районах, он заметил, что 
в Карталы поступает меньше 
спонсорской помощи, чем в 
Варну.

Вопрос взяли на контроль 
зампредседателя правитель-
ства Ирина Гехт и глава Карта-
линского района Сергей Шула-
ев. В учреждениях соцзащиты 
региона был организован сбор 
гуманитарной помощи. На се-
годняшний день ее получили 
около 4 тысяч карталинцев, 
оказавшихся в трудной жиз-
ненной ситуации. Ассоциацией 
«Совет муниципальных об-
разований Челябинской обла-
сти» на специально открытый 
счет администрации Карта-

линского района направлены 
средства пострадавшим в сум-
ме около 190 тысяч рублей.

Коммерческие предпри-
ятия не остались в стороне и 
оказали благотворительную 
помощь. В частности, Злато-
устовский машзавод пре-
доставил карталинцам 54 
электроплиты, ООО «Лоджик 
Лэнд» закупило холодильни-
ки, а компания «Интерсвязь» 
направила 142 тепловые пуш-
ки, чтобы жители смогли про-
сушить свои дома.26
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«Золотая черепаха»«Золотая черепаха»

В Челябинском краеведческом музее 1 ноября откры-
лась передвижная выставка «Золотая черепаха», со-
бравшая лучшие работы по итогам VII Международ-
ного конкурса фотографов-анималистов, среди них 

работы южноуральских фотографов.
В 2012 году на конкурс поступило около 15 000 фото-

графий, в нем приняли участие 2734 автора из 59 стран. В 
результате тщательного отбора в финал вышли 163 снимка.

Снимок челябинского автора Дмитрия Балакирева «Му-
дрый взгляд» получил специальную отметку жюри в номи-
нации «Портрет животного». В кадре крупным планом изо-
бражен лев, задумчиво смотрящий вдаль. Фото сделано в 
Ботсване на реке Линьянти во время поездки автора в Африку 
в октябре прошлого года. Дмитрий никогда не считал себя 
профессиональным фотографом и впервые в жизни принял 
участие в конкурсе. 

«Мне так понравились некоторые снимки, что я решил по-
слать их на конкурс фотографии дикой природы, – рассказы-
вает он. – Помню, никак не мог найти время, чтобы оконча-
тельно выбрать карточки. В результате я отправил несколько 
кадров уже в ночь перед завершением приема работ – и не-
ожиданно вышел в финал».

Другому южноуральскому фотографу, Виктору Новокре-
щенову, не пришлось отправляться в дальние страны. Его 
фотография «Ловля облаков на закате» сделана неподалеку 
от села Миасского Челябинской области, где проживает сам 
автор. «На Урале очень много красивых мест, не попавших в 
объективы», – отмечает Виктор.

Взгляд льва и бег Взгляд льва и бег 
за облакамиза облаками
То, что южноуральцы люди талантливые, 
это уже становится аксиомой. Наши земляки, 
не являясь профессиональными фотографами, 
умудряются занять достойное место в 
международном конкурсе.

Груз 200Груз 200 Кристина КАРИМОВА

В обращении на имя Сороч-
кина губернатор Михаил 
Юревич обращает внима-
ние, что общественность 

Челябинской области встревоже-
на слишком частыми случаями 
трагедий в армии, происходящи-
ми с участием южноуральцев. Так, 
24 октября этого года состоялись 
похороны солдата-срочника Алек-
сея Горзу, погибшего на Северном 
Кавказе. За текущий год это стало 
уже седьмой смертью солдата, 
призванного из Челябинской об-
ласти. Добавим, сегодня стало 
известно об еще одной смерти в 
Екатеринбурге – военнослужаще-
го по контракту, уроженца Троиц-
кого района Сергея Лебедева.

«Особое внимание властей 
общественники обращают на тот 
факт, что “ни одно дело о смертях 
южноуральцев не расследовано 
честно и открыто, виновные в их 
гибели не понесли должного на-
казания”. Активистов не устраи-
вают версии и отговорки военных, 
которые не несут никакой ответ-

ственности за смерть ребят ни 
перед родственниками, ни перед 
обществом, ни перед законом», – 
сообщил в СК губернатор Юревич. 

Далее губернатор излагает 
обстоятельства трагедии, случив-
шейся на полигоне «Дальний», 
которая вызвала бурную реакцию 
со стороны родственников по-
гибших, общественных и право-
защитных организаций и средств 
массовой информации:

«По данным следствия, 17 
октября 2013 года на полигоне 
«Дальний» в соответствии с пла-
ном занятий с 20 до 23 часов с 
личным составом 7 мотострелко-
вой роты 3 мотострелкового бата-
льона войсковой части 63354 про-
водились занятия по вождению 
боевых машин в ночных услови-
ях. Для обеспечения проведения 
занятий на контрольной точке 
“колейный мост” в качестве учет-
чиков были назначены Стеценко и 
Горзу. После окончания занятий, 
около 23 часов 20 минут, на ука-
занной точке обнаружены тела во-

еннослужащих, которые, по пред-
варительным данным, скончались 
от травм, полученных в резуль-
тате наезда военной гусеничной 
техники. Родственники погибшего 
заявляют, что на теле Алексея Гор-
зу нет следов от наезда бронетех-
ники, а есть следы, указывающие 
на насильственную смерть солда-
та. 555 военным Следственным 
отделом Следственного комитета 
РФ возбуждены уголовные дела 
по факту гибели военнослужащих 
войсковой части 63354 рядовых 
Родиона Стеценко и Алексея Гор-
зу по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 3 ст. 350 УК 
РФ (нарушение правил вождения 
или эксплуатации машин, повлек-
шее по неосторожности смерть 
двух и более лиц), а также в отно-
шении командира 7 мотострелко-

вой роты войсковой части 63354 
капитана Семена Рихтермана по 
признакам преступления, пред-
усмотренного ч. 3 ст. 294 УК РФ 
(халатность, повлекшая по не-
осторожности смерть двух или 
более лиц)».

«Мнение о насильственной 
смерти Стеценко и Горзу распро-
страняется в СМИ с предложени-
ем запретить призыв на срочную 
службу, – уточняет губернатор 
Михаил Юревич. – Прошу Вас 
поручить следователям во-
енного следственного отдела 
проверить доводы родствен-
ников о насильственной смерти 
военнослужащих Стеценко и 
Горзу, а также взять под личный 
контроль расследование уго-
ловного дела по факту смерти 
военнослужащих».

Губернатор Челябинской области Михаил Юревич 
направил в адрес заместителя председателя 
Следственного комитета РФ – руководителя 
Главного военного следственного управления 
Александра Сорочкина письмо с просьбой 
провести проверку доводов родственников о 
насильственной смерти призывников Стеценко 
и Горзу, а также взять под личный контроль 
расследование уголовного дела.

Солдаты гибнут без войныСолдаты гибнут без войны

Челябинец нарисовал Олимпийские деньгиЧелябинец нарисовал Олимпийские деньги
Сочи-2014Сочи-2014

Новая банкнота не горизонтальная, а 
вертикальная! Цвет купюры – сине-го-
лубой. А вместо привычного Большо-
го театра на ней изображен летящий 

сноубордист, совершающий прыжок на фоне 
горы. На оборотной стороне 100-рублевой ку-
пюры запечатлен стадион «Фишт», на котором 
пройдет открытие Олимпийских игр в Сочи; 
кроме того, оборотную сторону украшает жар-
птица и виднеются силуэты разных спортсме-
нов – лыжников, хоккеистов, конькобежцев. 

«Когда в вузе объявили конкурс Олимпий-
ского комитета, номинала банкноты известно 
не было. Не было также и никаких ограничений 
по цвету или содержанию – требовался только 
нестандартный подход. Главным призом стали 
30 тысяч рублей, которые я уже потратил на 
обучающий семинар по написанию пейзажей 

в Крыму», –рассказывает создатель Олим-
пийских денег Павел Бушуев. Южноуралец 
– студент Петербургской академии художеств 
имени Репина. Кстати, девушка Павла заняла в 
этом же конкурсе 3-е место. «Были варианты 
изобразить на ней биатлон, но я решил не ри-
совать человека с ружьем», – продолжает Бу-
шуев. Молодой художник хотел сделать что-то 
современное и молодежное, поэтому родился 
образ сноубордиста. 

Не наживы ради, только во имя творчества. 
У студента нет авторских прав на свой дизайн, 
так что заработать на своем достижении Павел 
не сможет. 

Общий тираж новых 100-рублевых купюр 
составляет 20 млн экземпляров. Часть тиража 
выпустят в сувенирной упаковке. Как правило, 
купюры, приуроченные к какой-либо значимой 

дате, раскупаются коллекционерами. Однако 
как только банкноты поступят в свободное об-
ращение, вероятность встретить такую купюру 
есть у каждого.

Центральный банк России запустил в обращение новые 100-рублевые 
купюры, изготовленные специально к Олимпиаде в Сочи 2014 года. 
Автор новых сторублевок – наш земляк 25-летний Павел Бушуев.

Мария РОМАНОВА



5

ОптимизацияОптимизация

Напомним, 23 октября на совеща-
нии у полномочного представите-
ля Президента РФ в УрФО Игоря 
Холманских, посвященном эконо-

мической ситуации в металлургии и маши-
ностроении, было заявлено о грядущей 
оптимизации персонала на ряде предпри-
ятий.

В октябре – декабре текущего года на 
предприятиях всех отраслей экономики 
предполагается сокращение 4484 работ-
ников, численность работников, которые 
находятся на неполной занятости, – 10656 
человек. Эти цифры немногим отличаются 
от прошлогодних. Тогда предполагалось 
сократить 4392 работника. А вот числен-
ность работников, которые находились на 
неполной занятости, была даже выше – 
16994 человека.

Так, в начале октября текущего года 
ООО «ЧТЗ – Уралтрак» уведомил службу 
занятости о предстоящем сокращении 
1700 работников в январе – феврале 
2014 года. 

«Сегодня в банке вакансий по городу 
Челябинску – 14 тысяч единиц. Сокраще-
ние работников на ряде промышленных 
предприятий не приведет к росту без-
работицы, – считает начальник Главного 
управления по труду и занятости населения 
Челябинской области Владислав Смирнов. 
– Уровень зарегистрированной безработи-
цы по городу Челябинску составляет 0,6%. 
Наиболее востребованные профессии на 

рынке труда: электрик, электромонтер, 
электрослесарь, электромеханик, электро-
газосварщик, монтажник, токарь, инже-
нер, мастер, техник».

Также Смирнов привел данные по уров-
ню безработицы в целом по Челябин-
ской области. Она снизилась по сравне-
нию с прошлым годом до 1,2% (в 2012 
году – 1,3%). А в областном банке, по 
последним данным, значится 31,5 ты-
сячи вакансий. Их количество выросло 
по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года на 3531. 

«По индикативным показателям рынка 
труда признаков нарастающих кризисных 
явлений не наблюдается. По прогнозам на-
ших специалистов, данная ситуация будет 
продолжаться до марта 2014 года, – за-
вершает комментарий Владислав Смирнов. 
– Мы держим ситуацию на контроле, ведем 
работу с предприятиями».

Предприятия ждут сокращенияПредприятия ждут сокращения
В Челябинской области сокращение работников планируется 
на семи металлургических предприятиях и в общей сложности 
коснется 160 человек. В машиностроении ситуация сложнее: на 
5 заводах введен режим неполной рабочей недели, планируется 
сокращение сотрудников на 14 предприятиях (2,5 тысячи 
человек). Вызвано это тем, что в 2013 году многие предприятия 
этих отраслей столкнулись с экономическими трудностями, 
связанными с падением спроса на их продукцию.

На Южном Урале могут пройти На Южном Урале могут пройти 
«экологические слушания»«экологические слушания»

Охрана природыОхрана природы Василий САВИН Виктор ХАСАНШИН

Сенатор напомнил, что пред-
ложение российских экологов 
– проводить обсуждение во-
просов охраны окружающей 

среды крупных корпораций – начинает 
реализовываться. На прошлой неделе 
состоялся форум по экологической 
безопасности «Росатома», куда были 
приглашены эксперты и обсуждались 
самые острые вопросы. А недавно в 

Русском географическом обществе со-
стоялись слушания по экологической 
программе крупной российской транс-
национальной компании «Лукойл».

Как рассказал Константин Цыбко, 
который был приглашен в качестве 
модератора мероприятия, на встрече 
присутствовали представители про-
фильных ведомств, общественные 
экологические организации, в том чис-
ле и «Гринпис». Основная идея данных 
слушаний – перевести работу эколо-
гов-общественников в конструктивное 
русло. Кроме того, позитивную прак-
тику крупных российских холдингов 
необходимо использовать и на Южном 
Урале, считает сенатор.

«В Челябинской области мы могли 
внедрить эту практику для того, чтобы 
общественность имела возможность 
открыто получать более широкую 

информацию по охране окружающей 
среды, проводить слушания по эколо-
гическим программам наших предпри-
ятий, – отмечает Константин Цыбко. 
– Слушания предполагают не только 
презентацию экопрограмм, но и даль-
нейший контроль за их исполнением, 
обязывают предприятия отчитывать-
ся. И это не пиар-акция. В мероприя-
тии принимают участие представители 
Росприроднадзора, профильных ми-
нистерств, общественников. Это акту-
ально, интересно, дает возможность 
экспертам высказать претензии не “за 
дверью”, а к конкретным предприяти-
ям. Но главное, что есть возможность 
самим компаниям ответить на критику. 
Это хорошая практика для России. Это 
добровольная акция, но если в Челя-
бинской области предприятия начнут 
ее внедрять – это было бы позитивно».

Предложение об 
организации в 
области слушаний 
по экопрограммам 
предприятий высказал 
член Совета Федерации 
Федерального Собрания 
РФ от Челябинской 
области Константин 
Цыбко по итогам 
слушаний в Русском 
географическом 
обществе крупной 
российской 
транснациональной 
компании «Лукойл».

СпортСпорт Михаил ФИЛАТОВ

Призер Олимпийских игр, двукратный чемпион мира 
по дзюдо Хиротака Окада поделился с челябинцами 
секретами мастерства. Впервые посетив Южный 
Урал, тренер из Страны восходящего солнца отметил 
высокий уровень развития дзюдо в Челябинской 
области.

Семинар Хиротака Окада рассчитан 
на тренеров, в течение двух дней 
сэнсэй рассказывал челябинским 
наставникам о принципах базо-

вой подготовки дзюдоистов, основы-
ваясь на которых в дальнейшем можно 
совершенствовать занятия и мастерство 
воспитанников. Однако посмотреть на 
знаменитого японца и получить совет от 
тренера пришли и сами спортсмены. 

Семинар эксперта из Японии, посвя-
щенный базовой подготовке юных спорт-
сменов, проводится в рамках проекта 
Европейского союза дзюдо в четырех 
городах мира – Мадриде, Москве, Праге 
и Челябинске. «Проект рассчитан на об-
учение детей в возрасте 8–12 лет. То есть 
эксперты Европейского союза дзюдо ра-

ботают с наставниками, кото-
рые тренируют спортсменов 
этого возраста. Мы даем им 
рекомендации по обучению, 
– поясняет Хиротака Окада. – 
Сложной техники здесь нет, 
в основном базовые элемен-
ты, упражнения, которые позволяют в 
дальнейшем совершенствовать мастер-
ство спортсмена».

На мастер-класс собрались 65 специ-
алистов из Челябинской области, также 
приехали гости из Курганской и Сверд-
ловской областей. Помимо тренеров, на 
семинар пришли и именитые южноураль-
ские спортсмены Кирилл Денисов и Де-
нис Ярцев. «Очень хороший специалист 
приехал в Челябинск – один из лучших в 

Я п о -
нии. Хоть семинар прохо-
дит для тренеров, интересно было прий-
ти посмотреть, новое для себя узнать. 
Мы тренировались по одной методике, 
они по другой – классической японской. 
Необходимо взять из этого семинара по 
максимуму», – отметил Кирилл Денисов.

Как рассказал директор Центра 
олимпийской подготовки по дзюдо Че-
лябинской области, заслуженный мастер 

спорта России Иван Першин, 
было непросто пригласить 
тренера такого уровня в Рос-
сию, тем более в Челябинск. 
«У нас очень много тренеров, 

но мало таких, кто вплотную занима-
ется начальной подготовкой спортсме-
нов. Семинар вызвал большой интерес, 
мы ограничили количество участников. 
Провели его в рамках Челябинской обла-
сти именно для развития дзюдо нашего 
региона, – подчеркнул он. –Японцы – это 
родоначальники дзюдо, у них специаль-
ные программы разрабатываются в уни-

верситетах. Конечно, одного семинара 
такого уровня мало, будем надеяться, 
что и на следующий год удастся пригла-
сить сюда Окада. Обсуждаем возмож-
ность приезда его на чемпионат мира в 
Челябинск, чтобы в рамках этих сорев-
нований он снова провел семинар».

Хиротака Окада первый раз приехал 
в Челябинск и был поражен уровнем раз-
вития дзюдо в регионе. «Очень удивился 
размерам зала в Центре олимпийской 
подготовки – большой и просторный. 
Приятно удивил и тот факт, что пришло 
большое количество детей перед се-
минаром и после него. Они с большим 
усердием занимаются дзюдо. То, что я 
увидел здесь, в Челябинске, как много 
детей занимается дзюдо, как хорошо с 
ними занимаются тренеры – это как раз 
дает надежду, что ребята будут хороши-
ми спортсменами и добьются больших 
результатов», – отметил японский тре-
нер.

Напомним, чемпионат мира по дзюдо 
будет проходить в Челябинске с 25 ав-
густа по 1 сентября 2014 года при под-
держке губернатора Челябинской обла-
сти Михаила Юревича.

Мастер-класс 
от японского сэнсэя

оляют в Я п о -
Х
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У вас свободно?
После долгожданного зачис-

ления в выбранный абитуриен-
том вуз его проблемы не заканчи-
ваются. Впереди – поиск жилья. 
Ведь только комфортно обустро-
ившись, студент сможет полно-
стью погрузиться в обучение. 

Как решается студенческий 
квартирный вопрос, выясняли 
эксперты ведущих вузов Челя-
бинска в пресс-центре издатель-
ского дома «Гранада Пресс». По 
словам директора студгородка 
Южно-Уральского государствен-
ного университета Людмилы За-
дориной, проблемы, стоящие 
перед общежитиями, схожи во 
всех вузах. Кроме традиционной 
нехватки мест, в первую очередь 
это устарелость зданий. Основ-
ная масса жилья для студентов 
– общежития коридорного типа, 
которые представляют собой 
раздельные комнаты, располо-
женные вдоль коридора. В таких 
общагах санузлы, душевые и 
кухня – общие на весь этаж. Го-
раздо удобнее общежития блоч-

ного типа, которые, как правило, 
располагаются блоками по две-
три комнаты и имеют отдельные 
санузлы и душевые на каждый 
блок. 

ЮУрГУ – самый плодовитый на 
общежития вуз, их у университета 
9. «В этом году запускаем новое 
помещение, которое мы переде-
лали из старого здания учебного 
корпуса, на днях получим доку-
менты, подтверждающие статус 
общежития», – рассказывает 
Людмила Задорина. Однако такие 
меры полностью не закрывают 
квартирный вопрос для вуза. «Мы 
заселяем 70–80% студентов», – 
говорит Людмила Задорина.

Челябинский государствен-
ный педагогический университет 
обеспечивает расселение 70% 
студентов в три общежития вуза. 
Сегодня, по словам проректора 
по воспитательной работе ЧГПУ 
Ларисы Глазыриной, университет 
нуждается еще в одном здании. 
Несмотря на нехватку мест, опре-
деленная категория студентов и 
сама не жаждет попасть в «общий 
дом». «Иностранные студенты, 

например, не все согласны жить 
в общежитиях, мы им помогаем 
найти съемное жилье», – расска-
зывает Лариса Глазырина. 

Челябинский государственный 
университет имеет в своем рас-
поряжении два общежития, оба 
современные – блочного типа. 
«Были разные времена, когда у 
нас было очень много студентов, 
в начале нулевых, мы не селили 
1–2 курсы, потому что мест не 
было, – рассказывает проректор 
по общим вопросам ЧелГУ Дми-
трий Харитонов. – Сейчас из-за 
демографической ямы студентов 
стало меньше. В этом году за-
селение у нас прошло в штатном 
режиме. Обеспечиваем около 85% 
студентов». Решить проблему не-
хватки мест в общежитиях могут 
так называемые доходные дома, 
считает Дмитрий Харитонов. Сто-
имость проживания в таких квар-
тирах не будет превышать 6 тысяч 
рублей в месяц.

Остро квартирный вопрос 
стоит перед медицинскими ву-
зами. Как рассказал начальник 
управления по внеучебной, вос-
питательной и социальной работе 
Южно-Уральского государствен-
ного медицинского университета 
Евгений Ванин, за последние годы 
в системе вузов здравоохранения 
(у нас в стране 47 медицинских 
вузов) не было построено ни од-
ного нового общежития. Цифры 
по заселению в медицинском вузе 
такие же, как и в других высших 
учебных заведениях города – по-
рядка 80–85% студентов. Тем, 
кому мест не хватило, университет 
помогает найти съемное жилье. 

Общага – 
второй дом

Благоустройство общежития 
– недешевый вопрос для вуза. 
К примеру, капремонт женских 
и мужских душевых в одном из 
общежитий обошелся ЮУрГУ в 

912 тысяч. Как уже было сказано, 
большинству студентов прихо-
дится проживать в общежитиях 
коридорного типа. Многие здания 
были построены еще в середине 
ХХ века. Тем не менее, по словам 
экспертов, каждый вуз стремится 
обеспечить комфортные условия 
проживания для своих студентов. 
«Университет старается идти в 
ногу со временем, у нас есть учеб-
ные комнаты, спортивные залы, 
стиральные машины», – расска-
зывает директор студгородка 
ЮУрГУ. 

В 2002 году ЧелГУ провел 
углубленный косметический ре-
монт комнат общежития. Причем 
вложиться в общее благое дело 
пришлось даже студентам, точнее 
их родителям.

По мнению Ларисы Глазыри-
ной, общежитие для вуза сегодня 
– бремя, а не способ заработать: 
«Его нужно содержать, обслужи-
вать, и всё это делать на хорошем 
уровне. Сегодня студент, каким бы 
он ни был, предъявляет достаточ-
но высокие требования к услови-
ям проживания в общежитии». 

Помимо создания благопри-
ятных условий для проживания, 
каждое общежитие считает себя 
ответственным за организацию 
культурно-массовой программы 
для своих жильцов. Так, ЮУрГУ 
известен Спартакиадой студго-
родка, в ЧелГУ и в ряде других 
вузов проходит конкурс на луч-
шую комнату общежития, в ЧГПУ 
каждой весной и осенью студенты 
общежитий выходят на субботни-
ки. В медицинском университете 
проходят традиционные для всех 
общежитий конкурсы «Мисс студ-
городка», КВН и пр. «Общежитие 
должно стать вторым домом для 
студента, где он находит друзей, 
любовь, – уверена Людмила За-
дорина. – Это и есть студенческая 
жизнь, которая должна потом за-
помниться». 

По итогам вступительной кампании-2013 
Челябинская область стала девятой в 
списке субъектов РФ с самой высокой долей 
образовательной миграции: более 20% студентов-
первокурсников в регионе приехали из других 
областей нашей страны и соседних государств. В 
связи с этим актуальным для области становится 
вопрос доступности жилья для приезжих. Закон 
об образовании обязывает вузы предоставлять 
иногородним студентам места в общежитии. Но 
как обстоит ситуация в реальной жизни? И для всех 
ли мучеников науки находится теплое местечко?

Квартирный вопрос – не вопрос?Квартирный вопрос – не вопрос?

МемориалМемориал Михаил ФИЛАТОВ

Врачи отдадут дань памяти Герою России: от-
крытие стенда посвящено жизни и подвигу 
гвардии майора Евгения Родионова и при-
урочено ко дню его рождения, сообщает Ми-

нистерство здравоохранения Челябинской области.
Торжественная церемония запланирована на 

8 ноября. «Наш Центр – пока единственное зда-
ние, расположенное на проспекте Родионова. 
С учетом социальной направленности лечебного 
учреждения считаем, что размещение информа-
ции о Герое в стенах нашего учреждения наиболее 
целесообразно и оправданно, поскольку наряду с 
информационной составляющей несет в себе так-
же элемент воспитания патриотизма и гордости за 
Россию и ее знаменитых земляков», – комменти-

рует заместитель главного врача кардиоцентра 
Андрей Саевец. 

На мероприятие приглашены мама Евгения Ро-
дионова, родная сестра, которая в настоящее вре-
мя работает врачом в нашем городе, администра-
ция Федерального центра сердечно-сосудистой 
хирургии, Челябинская региональная обществен-
ная организация участников боевых действий 
«Родина», ученики школы № 68 им. Героя России 
Евгения Родионова и кадеты школы № 45.

Открытие памятного стенда состоится 8 но-
ября 2013 года в 13.00 в Федеральном центре 
сердечно-сосудистой хирургии Минздрава Рос-
сии: г. Челябинск, проспект Героя России Родио-
нова Е. Н., 2.

В Федеральном центре сердечно-сосудистой хирургии установят 
памятный стенд Герою России.

Память героюПамять герою Справка
Евгений Николаевич РО

ДИОНОВ  родился 9 ноября 
1965 года в Челябинске. После 
окончания в 1983 году средней 
школы № 68 поступил в Рязанское 
высшее воздушно-десантное 
командное училище. В составе 
подразделений ВДВ участвовал 
в локализации вооруженного кон-
фликта в Абхазии и Грузии. На-
гражден медалью «За отличие в 
воинской службе» I степени.

С февраля 1995 года – на-
чальник разведки воздушно-де-
сантного полка гвардии майор 
Евгений Родионов принимает уча-
стие в ликвидации вооруженных 
бандформирований на террито-
рии Чеченской Республики.

В июне 1995 года в ходе боя 
при взятии подразделениями 
десантников населенного пункта 
Шатой группа прикрытия, вы-
саженная в район урочища Раз-

дольное, подверглась нападению 
дудаевцев, пробивавшихся в 
село. На помощь пришли десант-
ники в составе семнадцати чело-
век во главе с Евгением Родио-
новым. Рубеж удалось удержать: 
дудаевцы не сумели прорваться в 
населенный пункт. За этот бой Ев-
гений Родионов был представлен 
к высшей воинской награде – зва-
нию Героя России. Погиб он 5 ян-
варя 1996 года, через несколько 
месяцев после этих событий, ког-
да его разведгруппа выполняла 
очередное боевое задание.

13 января 1996 года Евгений 
Родионов похоронен на кладбище 
Сухомесово г. Челябинска. В 2004 
году на доме № 47 по улице Юж-
ный Бульвар была открыта мемо-
риальная доска Героя РФ гвардии 
майора Родионова Е. Н.

Имя Евгения Родионова носит 
его родная школа № 68. В 2007 

году его именем назван новый 
проспект на северо-западе Челя-
бинска.

Ежегодно в декабре про-
водится городской юношеский 
турнир по многоборью дзюдо, а 
также открытый городской турнир 
среди юношей и девушек по кара-
тэ (WKF), посвященные памяти 
Героя России Евгения Родионова.

ПремияПремия

Год назад российский госдеятель, бывший министр финан-
сов страны Алексей Кудрин инициировал создание Комите-
та гражданских инициатив, в который вошли эксперты по 
гражданскому строительству, по правовым вопросам, по 

экономическим вопросам. Впоследствии деятельность этого ко-
митета стала развиваться и расширяться. Вскоре региональная 
группа общественной организации создается в нашем городе. 
В рамках проекта в области реализуются школы гражданских 
лидеров, волонтерские программы. 

Идея создания Национальной премии «Гражданская иници-
атива» принадлежит членам Комитета гражданских инициатив 
– небезызвестному Юлию Гусману и Алексею Кудрину. Задача 
конкурса – поиск и поддержка гражданских лидеров, новых лиц 
современного российского общества. Тех, кто сами, по своей 
инициативе пытаются что-то изменить и уже добились конкрет-
ных результатов или только начинают реализовывать задуман-
ное. Торжественная церемония вручения Национальной премии 
«Гражданская инициатива» состоится в декабре 2013 года в 
Москве. До этого в четырех городах России – Воронеже, Ставро-
поле, Казани и Челябинске – состоялось вручение региональной 
премии. В Челябинске церемония прошла 2 ноября.

«Основная цель конкурса – это поощрение пропаганды раз-
личных инициатив, – говорит исполнительный директор премии 
«Гражданская инициатива» Елена Раевская. – По сути, мы сей-
час ищем каких-то неизвестных героев нашего времени, которые 
сделают что-то хорошее у себя на площадке, во дворе, возмож-
но, у себя в городе, либо в каком-то более широком масштабе».

По словам члена КГИ по Челябинской области, директора 
Челябинского филиала РАНХиГС Сергея Зырянова, те проекты, 
которые будут поощряться, могут быть реализованы в любой 
другой социальной среде. «Смысл в том, чтобы создать некую 
сеть проектов, готовых к дальнейшей реализации», – отмечает 
политолог.

Главной наградой региональной премии стала статуэтка «Жи-
вая капля». Как отмечают организаторы, это символ пословицы 
«Вода камень точит». Каждая капля наших усилий и добрых дел, 
сливаясь в стремительный поток, может свернуть горы. Главное, 
не сворачивать с выбранного пути. Лауреаты Национальной пре-
мии «Гражданская инициатива» получат по статуэтке «Золотой 
росток», которая олицетворяет гражданские инициативы. Кроме 
того, победителя федерального уровня ждет денежная премия 
в размере 200 000 рублей.

Елизавета ЩЕРБИНИНА

Инициатива наказуема… Инициатива наказуема… 

наградами!наградами!
Впервые в областном центре прошла 
церемония вручения региональной премии 
«Гражданская инициатива».

Цена вопроса
С 1 сентября новый закон об образовании снял ограничение, при 

котором плата за проживание в студенческом общежитии не могла пре-
вышать 5% от стипендии. Теперь же размер ее определяют сами вузы. 
И сразу же в некоторых высших учебных заведениях цена за место вы-
росла в разы. Так, 22 ректора РФ даже получили выговор от Минобра за 
слишком завышенные цены за студенческое койкоместо. 

ЮУрГУ не поднимал стоимость. Как и прежде, она составляет 63 ру-
бля за койкоместо. В месяц такую сумму платят и бюджетники, и кон-
трактники. 

Южно-Уральский государственный медицинский университет также 
не поддался искушению заработать на студентах. Проживание в месяц 
обходится студентам-медикам в 73 рубля, студентам медколледжа во-
обще в 16. 

В ЧелГУ также нет разделения между бюджетниками и контрактни-
ками, однако цена за проживание поднялась и составила 450 рублей в 
месяц. 

Плата за месячное проживание в ЧГПУ также повысилась с 1 сентя-
бря и составляет 300 рублей для бюджетников. Контрактникам место в 
общаге влетает в копеечку, помимо платы за обучение, они отдают 1000 
рублей в месяц за проживание в общежитие. 

В соответствии с законом в каждом вузе бесплатно проживает соци-
альная категория студентов – дети-сироты, дети из малообеспеченных 
семей и пр. 
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«За 60 лет к нам не было ни одной претензии!». 
Представители челябинского радиозавода «Полет» 
прокомментировали ситуацию, произошедшую в московском 
«Внуково».
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ВАКАНСИИВАКАНСИИ
Вахта: плиточники, бетонщики, арматурщики, 
монолитчики, разнорабочие з/п 40000. 
Тел.: 8-919-347-13-64

В столярный цех требуются рабочие. Зара-
ботная плата от 15 до 25 тыс. руб. Общежи-
тие. Оплата проезда, возможна вахта. 
Тел.: 8-922-679-82-32.

Вахта: завод - фрезеровщики, токари, свер-
ловщики, маляры по металлу, эгс з/п 40000. 
Тел.: 8 (351) 22-33-792

РАЗНОЕРАЗНОЕ
ВЫКУП АВТО, 8-951-770-1554 
Лестницы деревянные, типовые, модульные, 
индивидуальный размер, комплектующие к 
лестницам. г. Копейск, моб. 8-952-511-2222, 
г. Челябинск (351) 777-888-0

Выкуп авто, российские от 2000 г. 
иномарки от 1990 г. 8-950-733-32-20

Деньги, деньги, деньги! Быстро, выгодно, на-
дёжно! т. 89925264133

ПРОДАМПРОДАМ
ПРОДАМ ШПАЛЫ СТРОИТЕЛЬНЫЕ,
т.в ЧЕЛЯБИНСКЕ 8-909-070-5303 
Продам однокомнатную квартиру в г. Злато-
усте, С.-Западный район, 1 кв, д. 18. Цена 
850000. Торг уместен. 89068659081 – Татьяна.
Продам комнату в г. Златоусте, ул. К. Маркса, 
д. 18. Комната в трехкомнатной квартире, 
14м2. Цена 380000. Комната светлая, теплая, 
остановка напротив дома. Торг уместен. 8906-
8659081 – Татьяна.
Продам дом в г. Златоусте, район Уреньга, дом 
двухэтажный, 60 м2, колодец рядом с домом, 
подъезд круглый год, газ, баня, огород 8 со-
ток. Цена 1200000. 89068659081 – Татьяна.
Продаются участки в дачном посёлке на берегу 
живописного озера Тептярьги в 50 км от горо-
да. Конт. тел.: 8-952-522-03-14

28 октября 11 самолетов не смогли 
совершить посадку в аэропорту «Вну-
ково» и были отправлены на запасные 
аэродромы. Причиной инцидента ста-
ла поломка курсового маяка – назем-
ного радиотехнического устройства, с 
помощью которого сажают самолеты. 
Журналисты, преимущественно фе-
деральных СМИ, ссылаясь на пред-
ставителей ФГУП «Государственная 
корпорация по организации воздуш-
ного движения», прямо или косвенно 
обвинили в сложившейся ситуации 
челябинский радиозавод «Полет», 
который, со слов СМИ, являлся про-
изводителем маяка. Через представи-
телей средств массовой информации 
представитель ФГУПа Николай Ивашов 
даже заявил, что пострадавшие от 
неполадок авиакомпании могут обра-
титься за компенсацией к разработчи-
ку – ЧРЗ «Полет». Такое поспешное за-
явление вызывает недоумение, ведь, 
по словам представителей «Полета», 

до сих пор еще не закончена проверка 
случившегося. 

Как рассказал заместитель гене-
рального директора по производству 
ЧРЗ «Полет» Сергей Пилат, после ин-
цидента предприятие самостоятельно 
провело предварительное рассле-
дование, о его результатах предста-
вители челябинского радиозавода 
рассказали на пресс-конференции, 
которая прошла в столице Южного 
Урала и была посвящена ситуации, 
случившейся во «Внуково». «В 2007 
году предприятием ЗАО “НИИИТ-РТС” 
были поставлены два изделия СП-90 
(система посадки) в аэропорт “Вну-
ково”. Для этих изделий наш завод из-
готавливал некоторые элементы аппа-
ратуры, – поясняет Сергей Пилат. – Они 
были введены в строй в этом же году, 
и одна из них до сих пор работает». В 
2012 году курсовой маяк был повреж-
ден в результате катастрофы самолета 
авиакомпании Red Wings, выехавшего 

за пределы посадочной полосы, а за-
тем и аэродрома. Об этом также писали 
все СМИ. А вот о том, что ЧРЗ «Полет» 
после происшествия вызвался принять 
участие в ремонте маяка, известно не 
всем. Но предприятию отказали, работа 
была поручена ОАО «Азимут», входя-
щему в корпорацию «Ростехнологии». 
По мнению представителей «Полета», 
всему виной статус аэропорта «Внуко-
во». «Всем известно, что этот аэропорт 
правительственный. Произошла внеш-
татная ситуация, и надо было быстро 
вводить систему в строй», – говорит 
заместитель генерального директора 
по финансово-экономическому плани-

рованию ЧРЗ «Полет» Леонид Орлов. 
Ситуацию решили таким образом: кур-
совой маяк производства ЧРЗ «Полет» 
взяли из Кировского аэропорта, пере-
везли его в Москву, доработали, пере-
делали, используя элементы старого 
маяка, которые остались целыми. В 
феврале 2013 года маяк запустили в 
работу. «Челябинский завод не про-
изводил ту систему посадки, которая 
сегодня не работает, как и не проводил 
работу по ее ремонту и монтажу», – 
подчеркивает Сергей Пилат.

«Мы работаем уже 60 лет, и за это 
время к нам не было ни одной претен-
зии по качеству нашей продукции. К 
случившемуся мы, как производители, 
никакого отношения не имеем», – со-
лидарен с коллегой Леонид Орлов. Как 
рассказал специалист, предъявлять 
претензии к СМИ завод не собирается, 
хотя необъективные оценки журна-

листов расстроили производителей. 
«Насколько нам известно, в Москве 
сейчас идет доследственная работа 
прокуратуры, и если будет дана пра-
вильная оценка произошедшего, ника-
ких опровержений нам не нужно будет. 
Конечно, обидно, когда читаешь, что 
челябинцы виноваты в аэроколлапсе, 
челябинцы никогда не подводили!».

Как рассказал Леонид Орлов, ре-
монтные работы маяка были выполне-
ны специалистами «Азимута» в корот-
кие сроки и с огромным количеством 
нарушений. «Это серьезное предпри-
ятие, там работают хорошие специ-
алисты, – говорит об “Азимуте” Орлов. 
– Просто не надо лезть туда, куда не 
следует!» По словам Орлова, сегодня 
ЧРЗ «Полет» – единственное предпри-
ятие в стране, которое имеет лицензию 
на производство и обслуживание си-
стем посадки.

Для справки
Челябинский радиозавод «По-

лет» производит оборудование для 
организации и обеспечения без-
опасности полетов. Завод работает 
для нужд гражданской и военной 
авиации нашей страны. Всего на 
предприятии трудится 2000 чело-
век. В следующем году планирует-
ся увеличение объемов производ-
ства на заводе в 2,5 раза.

Факт
Внуково имеет особый ста-

тус – более шестидесяти лет 
аэропорт осуществляет обслу-
живание рейсов воздушных 
судов высших должностных 
лиц страны, глав иностранных 
государств и правительств, 
прибывающих в Россию.
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